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MATUTINA RADIO 
JUEVES 14 DE JUNIO de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
El periódico Noticias publica hoy un aviso en el que se pide información acerca del paradero de Alejandro 
Delgado Oscoy e Ignacio Rubio, pues no se sabe si van a cobrar los 18 mil pesos que se aumentaron los 
legisladores federales. (NC) 
 
Fernando Urbiola será sometido a un proceso interno por declarar que el Comité Directivo Estatal ya sabía que 
Armando Rivera no aparecería en las listas, señaló Alejandro Straffon Báez. (NC) 
 
Desde ahora, la ropa sucia se lavará al interior de Acción Nacional, pues para el diputado Alejandro Straffon. 
Los asuntos internos se tratarán dentro de la nueva Comisión de conciliación y derechos de los militantes. (EL) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, consejero Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental comenta que se ha firmado convenios de colaboración con los municipios. Debe entenderse 
que son apenas cuatro años con una ley de acceso a la información y mucha gente todavía no lo cree e incluso 
no se entiende bien aún la utilidad. En la feria de San Juan del Río se va a poner un stand para que la gente 
sepa más y que la gente cuestione, con la idea de contestar antes que concluya la feria. Se ha avanzado 
mucho en esta materia y ha sido importante la labor que se realiza. Llegó hace poco el recurso para saber 
cuánto se gasta en viáticos el gobernador en sus viajes y ya se tiene y se entregó al solicitante. El primer paso 
es pedir la información a la entidad que se desee o si se tienen dudas, acudir a la CEIGQ y en caso de que se 
niegue la información, interviene la Comisión. Actualmente se cobran 50 centavos por copia, pero ya hay la 
información electrónica y se vuelve más fácil el proceso. En la visita que se hizo a Jalpan, se acordó que la 
presidencia municipal dará un espacio para que la comisión pueda capacitar a la gente. Se organiza el cuarto 
premio de investigación en derecho a la información. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Si el Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira Díaz, no acude este viernes a comparecer ante la 
comisión de Derechos Humanos, será citado con carácter de obligatorio al pleno, para explicar los hechos del 
barrio de San Isidro. (NC) 
 
Cabeza. Todo listo para que pueda ser turnado a la Comisión Legislativa de Hacienda, el préstamo de 100 
millones de pesos para el Municipio de San Juan del Río, dijo el diputado Ricardo Martínez Rojas, Presidente 
de esa Comisión. (EL) 
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Cabeza. Se pretende regularizar la venta de comida chatarra en las escuelas de Querétaro, aseguró el diputado 
Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (EL)  
 
El diputado perredista Martín Mendosa Villa, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos, el día de hoy 
presentara una iniciativa en el pleno, que consiste en normar la publicidad de obras públicas en los diversos 
medios de comunicación, ya que dijo, se realiza de una forma desmedida, publicitando en la imagen del 
gobernador, siendo esto un acto proselitista. (EL) 
 
Los diputados somos un grupo vulnerable ante los ataques del narcotráfico, consideró el diputado del PRI, 
Jaime Escobedo Rodríguez, ante la ejecución de un legislador en Nuevo León. (NC) 
 
Cabeza. Hay alarma por la vulnerabilidad a la que están expuestos los funcionarios públicos de todos los 
niveles de gobierno, a raíz del atentado en contra del diputado Neoleonés  Mario Ríos Gutiérrez, aseguró el 
diputado local Jaime Escobedo. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Sobre la gira del gobernador Garrido, ahora en Bélgica, se reunió con Sandra Fuentes embajadora 
de México ante la unión europea y Bélgica. Durante la reunión se manifestó el interés de invertir y trasladar al 
Agorpark, parte de su planta ubicada en Bélgica con la intención de desarrollar hortalizas orgánicas e 
invernaderos que se puedan desarrollar en Querétaro. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Será hasta septiembre cuando pudiera resol verse el adeudo de la UAQ con el IMSS, por 360 mdp, si es que se 
concreta la reforma al sistema de pensiones y jubilaciones, aseguró el rector Raúl Iturralde Olvera, luego de 
dar a conocer que las negociaciones con el gobierno estatal y el federal están estancadas, mientras no se 
resuelva el problema de fondo. (NC) 
 
El día de ayer se llevó a cabo la tercera votación del SUPAUAQ; en la asamblea, los maestros, académicos 
aceptaron la propuesta de reforma al sistema de jubilaciones y pensiones. (EL) 
 
Entre jaloneos y gritos, el SUPAUAQ aprobó las reformas al sistema de jubilaciones y pensiones y los nuevos 
maestros que sean contratados ya no será con jubilación dinámica. Otra propuesta es que los nuevos 
trabajadores deberán aportar para su fondo. (NC) 
 
Vía telefónica. Marco Antonio Rubio Abonce, Secretario general del SUPAUAQ, señala que con la votación 
de ayer se avanza en el proceso de reforma, pues no hay una reforma acabada aún. Sin embargo, con esto se 
puede concursar por mil 200 mdp que ofrece el gobierno federal. Actualmente hay un sistema dinámico de 
jubilación en el que la universidad paga y el IMSS paga también, lo que genera un problema. Se proponía que 
los maestros a contratar es que entren en el sistema de pensiones del IMSS y además ahorren en un 
fideicomiso de pensiones; esto no violenta el derecho de los trabajadores actuales, pues conservan sus 
derechos y jubilación dinámica. Este fideicomiso se formará con recursos de los trabajadores, sindicato, la 
universidad y los gobiernos estatal y federal. Hay gente como la de psicología que se empeña en decir que las 
cosas no se llevaron bien, cuando el 61% se mostró a favor, además de que no se especifica directamente este 
procedimiento en los estatutos, pero se toma bajo el esquema de usos y costumbres. (NC) 
 
Inauguran en Querétaro el encuentro Fortaleciendo enlaces México-Estados Unidos, cuyo fin es un intercambio 
educativo entre universidades de ambos países. El evento fue encabezado por el embajador Tony Garza y la 
Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
Sólo el 20% de los padres de familia tienen una adecuada comunicación con sus hijos, lo que puede llevar a 
que los jóvenes caigan en adicciones, señaló el Comisionado contra las adicciones, Jaime Ponce. (NC) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la clausura del taller, Continuará que se ofreció en esta ocasión a los niños de quinto 
año de la escuela primaria Josefa Ortiz de Domínguez, en el museo de arte de Querétaro, con la finalidad 
señaló Adela González encargada del departamento de servicios educativos, de que estos despierten su 
sensibilidad ante el arte. (EL) 
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SOCIEDAD 
Cabeza. Más de 7 mil 200 extranjeros viven en el estado, afirmó el delegado del Instituto Nacional de Migración, 
Miguel Antonio Parrodi, quien señaló que más del 50% son empresarios estadounidenses. (NC) 
 
Cabeza. En Querétaro hay un perro por cada 9 o 10 habitantes; aproximadamente 120 mil perros en el 
municipio. En las colonias irregulares es donde el problema de los perros callejeros, está más presente, 
aseguro Suzette Góngora Presidenta de la Asociación Cultural y para Protección Animal. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El Gobierno municipal está discriminando a mujeres indígenas comerciantes, al retirarlas del centro histórico, 
así como al llamarles Marías, aseguró su coordinadora Blanca Xochitl, al asegurar que no aceptarán ser 
retiradas del centro histórico. (NC) 
 
La prioridad de la nueva directora del DIF del municipio de Querétaro, Martha Sheley será el programa Una 
mano por la salud y el apoyo a los niños de la calle, expresó ella misma. (NC) 
 
Se aprobó la designación de Martha Sheley Lozano como Directora General del Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia, quien comentó que tiene planeado un programa dirigido a los niños de la calle. 
(EL) 
 
Cabeza. Se comenzará a fotocredencializar a 10 mil 600 ambulantes que se tienen registrados,con el objetivo 
de ponerle freno a los comerciantes que pretenden establecerse en la ciudad, anunció Jorge Luís  Alarcón 
Nevé Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro. (EL) 
 
Se pondrán en venta propiedades del municipio, que no sobrepasen los 25 metros cuadrados, llamados micro 
lotes y que suman un costo de 70 millones de pesos, señaló el Presidente Municipal de Querétaro Manuel 
González Valle. (EL) 
 
Cabeza. Actualmente hay 62 parques en el Municipio de Querétaro, en los cuales se invierte al año 43 millones 
de pesos, para su mantenimiento, aseguró Alejandro González Valle, Secretario de Servicios Públicos 
Municipales. (EL) 
 
Continúa sin titular la dirección de Seguridad pública en Huimilpan, reconoció el Secretario del ayuntamiento 
Samuel Gómez quien dijo que la semana próxima podría nombrarse un nuevo director. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El cambio climático ha generado entre otras cosas, el incremento de la temperatura en todo el mundo. (NC) 
 
Entrevista. Israel Chávez Pozas, Regidor del Partido Verde Ecologista, comenta que hace días se conmemoró 
el día del medio ambiente. Señala que la mayor carga de contaminación es generada por los vehículos; hay 300 
mil vehículos y en el año del 2005 el 65% de vehículos está en el municipio de Querétaro. Una tonelada al año 
se produce de contaminación, lo cual genera el efecto invernadero, el calentamiento de la tierra, es un efecto 
que no esta lejos de que llegue. En México la temperatura ha aumentado 2 grados centígrados, parece que no 
es mucho pero ha puesto en peligro muchas especies animales, que ya no se podrán regenerar. Las 
autoridades, estatales y federales no han puesto mucha atención a este problema. Ayer se aprobó un 
estacionamiento, en el centro histórico de Querétaro; la idea es que se utilice la plancha del local, creen que 
aportara a la movilidad de vehículos, los cajones dependerá del espacio que se les dé; será un estacionamiento 
particular. En el tema del transporte público, ya no pasan muchas rutas por el centro histórico, esas medidas ya 
se han tomado. Otro tema es el cierre de algunas calles del centro, lo que se tiene que buscar es el beneficio de 
la mayoría de la población. No hay orden, no hay estacionamientos, es medio incongruente desarrollar un 
ambiente de orden. En el tema de la propuesta de hoy no circula en Querétaro, comenta que se está 
trabajando, se lanzará una encuesta, pues hay gente que sí lo quiere y gente que no quiere. Lo que se busca 
es lanzar esta perspectiva, se esta trabajando en un documento que se entregará al municipio para que haga el 
llamado al hoy no circula. Solicitarán a los regidores que los apoyen, y difundan a la sociedad este tema para 
que estén enterados de qué se trata el hoy no circula en Querétaro. (EL) 
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AGRICULTURA 
El precio de la leche no disminuirá en el año, sentenció el diputado Francisco Domínguez Servién, luego de 
mencionar que se ayudará con 40 centavos a los lecheros que produzcan 2 mil litros de leche diarios, lo cual 
deja desprotegidos a los pequeños productores. (NC) 
 
El aumento del 20% a la leche va directamente a los industriales y no beneficia en nada a los productores, 
señaló Víctor Martínez, delegado en Querétaro del Frente Nacional Lechero, quien indicó que ellos siguen 
esperando que se aplique el programa emergente y mantienen detenidas las movilizaciones, esperando la 
respuesta de la autoridad. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El mejor resultado de la alerta máxima es que no se han presentado hechos violentos, aseguró el Secretario de 
gobierno Alfredo Botello Montes. (NC) 
 
Según Juan Martín Granados Torres, Procurador General de Justicia del Estado, tanto el ejército como 
cualquier autoridad legal, pueden asegurar a una persona que sea encontrada cometiendo un delito en 
flagrancia, justificando de esta manera los retenes. (EL)  
 
Juan Martín Granados Torres, Procurador General de Justicia del Estado, aseguró que el robo a vehículos se 
da en un 90% en zonas de vehículo estacionados, como lo son las zonas habitacionales y el centro de la 
ciudad. (EL) 
 
El Procurador Juan Martín Granados Torres  aseguró que con la alerta máxima se ha reducido la incidencia 
delictiva. (NC) 
 
En lo que va del año se han presentado 400 robos a comercios, a lo que el procurador del estado, Juan Martín 
Granados Torres informó que es la misma incidencia que en años pasados. (EL) 
 
Cabeza. Como contradictorio, califican ciudadanos las declaraciones del Gobernador Francisco Garrido quien 
asevera que el estado es seguro, mientras viaja en camioneta blindada. (EL) 
 
Terminó el año de cursos para  formación de agentes de la procuraduría general de justicia, del cual egresaron 
28 agentes; 14 de la tercera generación de la policía investigadora ministerial y 14 de la octava generación de 
agentes del ministerio público. (EL) 
 
En la clausura del curso de formación de agentes del ministerio público y de la PIM, el Procurador Juan Martín 
Granados Torres dijo que su voluntad mostrará si son dignos de ser servidores públicos. (NC) 
 
La contraloría del estado inició una investigación para determinar su hubo o no alguna responsabilidad sobre la 
muerte de una mujer en el Hospital general de Jalpan, luego que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
hizo una recomendación a la Secretaría de salud. (NC) 
 
Sección. Pablo Vargas, comenta que en el mundo hay 132 millones de niños que trabajan la tierra. Es 
inaceptable que niños se vean forzados a trabajar la tierra, es una obligación de los gobiernos proporcionar lo 
necesario para que los niños no trabajen. Cuando se enfrentan a la pobreza se les orilla a trabajar para 
alimentarse, cuando una criatura debe estar tomando clases, jugando, alimentarse; no es posible porque no hay 
oportunidades a los padres a cuidarlos. Hay derechos para los niños como son, educación, alimentación. El 
trabajo infantil en muchos casos es clandestino, hay niños, niñas que piden limosna, así como la prostitución. 
En el país hay 27 millones de jóvenes que no estudian; la mayor parte de los reclusos son jóvenes, las 
empresas no dan oportunidades a jóvenes para trabajar. Hay que replantear la estrategia económica para 
generar empleos. Hay pobreza extrema, hay que ser solidarios, dar en lo que nos corresponde un poco de 
dignidad a la gente que lo necesita. (EL)  
 
 


